

一人ひとりの幸せを大切にします。

女性も男性も大人も子どもも
若者も高齢者も
社会的に弱い立場の人も
みんなが島根で
安心して暮らせるように
豊かな自然を守り
原発のない暮らしを
実現できるよう
がんばります。

**島根県議会議員候補者
はくいし恵子**

県議会議員選挙 4月7日投票

**三期目は当落線上の厳しい戦い
四期目をかける決戦の時。残るは3ヶ月**

支援の輪を大きく広げて下さい

新しい年がスタート。
政治決戦の始まりです。
3期12年間、みなさま
に支えられて活動してま

いました。
4期目の挑戦を決めて
時間も短く、選挙体制も
立ち遅れていますので、
急いで支援の輪を広げな
くてはなりません。

3期目の得票は5,700
票という当落線上でした。
この状況を考えると4期
目の選挙戦は極めて厳し
いものになることは覚悟
しているところです。

この選挙戦も残すとこ
ろ3ヶ月を切りました。
どうかみなさんの力を
貸して下さいますようお
願いします。

新しい年を迎え、皆様おそろいで
新しい年をお迎えのこととお慶び申
し上げます。

私が取りましてはいよいよ決戦の
時が迫り、気持ちを切り替えて4月
の県議会議員選挙に向かつて突っ走つ
てまいります。

元旦の新聞では「8年ぶり無投票
か」の見出しがありました。が、選ぶ
方も選ばれる方にとつても、また民
主主義の観点からも無投票は決して
よいことではありません。どう
評価して頂けるかは皆さん次第です。

前回選挙で選んで頂いた者として
は、この4年間その期待に応えられ
るよう頑張ってきたつもりです。どう
ぞよろしくお願いします。

はくいし恵子をつくりたい

「はくいし」「投票」に行くことから

風だより

県議会議員 はくいし恵子の

発行者 島根県議会議員
はくいし恵子
2019年1月15日発行
拡大版 VOL.24

はくいし事務所

〒690-0882
松江市大輪町414-12
TEL・FAX
0852・23・0880

HPアドレス
<http://www.hakuishi.sakura.ne.jp/index.html>

是非、お立寄りください。

頑張りました「恵子」の12年

これまでに取り組んできたこと

女性の立場で

DV・性暴力被害者支援、女性の地位向上
WLB(ワークライフバランス)の推進、平和を守ること

子どもの育ち

点数だけではない生きる力を育む教育
学校図書館活用教育、人間関係プログラム
森のようちえん、高校魅力化の推進

地域の力を育む

小中学校統廃合問題、地域循環型経済の提案
伝統工芸に携わる若者支援

災害対策

松江市の内水対策
防災会議に女性を入れる
ソフト対策(避難意識醸成)の充実

高齢者、障がい者、子どものこと

高齢者虐待問題、精神病院の身体拘束の問題
障がい者雇用の拡大
県奨学金制度に給付型を提案、児童相談所の体制充実

原発

実効ある避難計画、核廃棄物最終処分の問題提起、再生可能エネルギー推進

形になったこと

- ◎DV被害者自立支援貸付金創設
- ◎小中高特別支援学校すべてに人のいる図書館実現(県単予算)
- ◎出雲高等技術校美容科の廃止撤回
- ◎新型インフルエンザ対策推進
- ◎公文書センターの設置
- ◎県営住宅の保証人が緩和された
- ◎再生可能エネルギー推進の条例成立
- ◎「障がい者を対象とした県職員採用」を平成31年度から全障がい者が対象になった
- ◎部長への女性配置
- ◎母子生活支援施設の建て替え
- ◎獣医師確保策対策

会派としての活動確立

～二期目から幹事長として 会派の活動を計画的に行う～

- ◎知事に対し、毎年政策予算要望
- ◎毎年県外・県内調査、鳥取との合同調査を実施
- ◎セクハラ、性暴力被害者支援などの会派主催研修会を実施
- ◎議会中3回の街宣
- ◎会派の活動報告を新聞に掲載

●支援の輪を広げて下さい
声かけしていない友人、
知人などがいればさちらにも
一度声かけをしていただけ
ませんか。
一票一票が大切ですので、
ぜひ声かけをお願いしま
す。

●これまでに支援をお願い
した方への再確認を
これまでの選挙でご支援
をお願いしていただいた方へ、
今一度ご支援をお願いして
下さい。

●県議選挙に関する情報の
提供を
各地域や職場で県議選挙
に関する動きなどあれば事
務所へ連絡していただけれ
ば喜びます。

●リーフレットを活用して
下さい
リーフレットは「はくい
し事務所」にありますので、
声かけなどに活用して下さ
い。必要な方はご連絡下さ
い。お届けいたします。



はくいし恵子



はくいし恵子の県議会報告

11月県議会

一般質問から抜粋
(11/19~12/4)

9月県議会

代表質問から抜粋
(9/6~10/5)



質問…知事の政治姿勢について
強い者の側に立つ今の政治状況では、国に頼りすぎず「島根の未来は島根で決める」べきと思うが知事の覚悟を伺う。

【知事】大きな課題は人口減少を食い止めること。国の交付税等も引き続き要望する。地方の先進県島根を目指して全力で取り組む。

質問…県内企業の支援について
厳しい環境の中で頑張る県内99・9%の中小企業へ質問…県の経済発展に寄与する県内企業が将来展

【知事】県の経済発展に寄与する県内企業が将来展

質問…知事の三期12年について
やり残したこと、もつとやりたかったことがあれば伺う。

【知事】県と市町村が総力を結集して粘り強く取り組んでいくことが重要な課題だ。

質問…県職員の働き方改革について
時間外の上限設定の意

【総務部長】現在上限を超える時間外を行っている職員がいるが、それなくす必要がある。上限導入によりそれを超える時間外命令は規則違反になるので、管理職の意識が変わると考えている。

質問…知事の覚悟を伺う。
【知事】今年度もこの規定に基づいて予算、人員を確保する。

【知事】今後も種子の安定的な生産供給体制を確保する。

【知事】今年度もこの規定に基づいて予算、人員を確保する。

質問…高齢になつても安心して暮らせる為の基盤作り

【総務部長】パートタイム勤務と人材のバランスを確保していく。

【教育長】学校業務改善推進委員会で検討中。上限設定は教育職員は難しい。検討委員会の中で取り組める目標を設定したい。

【質問】会計年度任用職員について

(1)司書や各種相談員など

【知事】優良事例を紹介し、住民1人1人が考えていく機運、仕組みを市町村と一緒に考えていく。

【総務部長】一時的な住まいやユニバーサルデザインの県営住宅についての住まいはニーズが高くなると思う。事例を紹介する。

【土木部長】県営住宅へのユニアーバーサルデザインの視

【教育長】図書館活用教育やそれぞれの考え方や意見を出し合う授業などの実践研究を進めている。中学生には学習意欲向上セミナーを開催している。

【教育長】図書館活用教育で子どもを育てる大切さをどう評価するか。また市民教委と共有して欲しい

質問…学校図書館活用教育について
指定校以外の学校を訪問することや指定の仕方、数を増やす等工夫が必要だと考えている。

【教育長】学校業務改善推進委員会で検討中。上限設定は教育職員は難しい。検討委員会の中で取り組める目標を設定したい。

【質問】会計年度任用職員について

(1)県立図書館に置かれた指導主事(司書教諭)は

【総務部長】パートタイム勤務と人材のバランスを確保していく。

【教育長】パートタイム勤務と人材のバランスを確保していく。

【総務部長】人材確保が難しい場合は選考での任用を続ける。再度の任用回数については現在3年を考えているが、人材確保の観点を踏まえ検討していく。

【総務部長】人材確保が難しい場合は選考での任用を続ける。再度の任用回数については現在3年を考え続けているが、人材確保の観点を踏まえ検討していく。

質問…学校図書館活用教育について
指定校以外の学校を訪問することや指定の仕方、数を増やす等工夫が必要だと考えている。

【教育長】学校業務改善推進委員会で検討中。上限設定は教育職員は難しい。検討委員会の中で取り組める目標を設定したい。

【質問】会計年度任用職員について

(1)司書や各種相談員など

【教育長】丁寧な指導ができる。今後の図書館活用教育への期待を伺う。

【知事】図書館活用教育の効果は多岐にわたるものであり、今後一層、将来を担う島根の子ども達に幅広い力が培われることを期待する。

【2】学ぶ事への動機付けを促す授業の工夫について

【教育長】図書館活用教育やそれぞれの考え方や意見を出し合う授業などの実践研究を進めている。中学生には学習意欲向上セミナーを開催している。

【教育長】図書館活用教育で子どもを育てる大切さをどう評価するか。また市民教委と共有して欲しい

質問…学校図書館活用教育について
指定校以外の学校を訪問することや指定の仕方、数を増やす等工夫が必要だと考えている。

【教育長】指定校以外への訪問等に一層力を入れ、県全体で取り組まれるように工夫する。指定校の選定方法も考えていく。

【総務部長】県と市町村の負担の適正化が目的。市町村が更に事業の充実を図っていく場合は、県もしっかりと支援していく。

【総務部長】里親制度について

【質問】里親制度について

(1)国予算を有効活用し里親制度の周知と理解を深め、登録数を増加させる努力が必要だが如何。

【教育長】管理職とこれからとの教育研修に取り入れることを検討していく。

【総務部長】管理職、若手の書館活用教育の研修は。

【教育長】管理職、若手の研修に取り入れることを検討していく。

【総務部長】島根県社会的養護体制推進計画をH31年度までに見直すが、その中で里親支援についてどんな支援が必要か、何ができるか関係団体や学識

質問…学校図書館司書配置のことについて

(3)学校図書館司書配置の予算を減らすことではなく、努力が必要だが如何。

【健福部長】現在も学校や産婦人科医院、企業など

料にするか、もし再稼働の判断をするなら、県内で「経済の域内循環」について所見を伺う。

【知事】豊かな自然環境、地域資源を効果的に活用し、地域内経済循環の視点を踏まえて施策に取り組んでいく。

質問…ヘルプマークについて

(2)ヘルプマークを広く周知し、理解を深めて欲しい。

【質問】ヘルプマークについて

【総務部長】島根県社会的養護体制推進計画をH31年度までに見直すが、その中で里親支援についてどんな支援が必要か、何ができるか関係団体や学識

について
(1)中山間地域の医療、介護、住まいをどう解決するのか

きたい。
質問…島根の教育についての期待を伺う。

【教育長】丁寧な指導ができる。異年齢の協力、1人1人の存在感や役割を

持たせやすい等の良さがある。市町村教育委員会と連携しながら環境の整備に努めていく。

料にするか、もし再稼働の判断をするなら、県内で「経済の域内循環」について所見を伺う。

【知事】豊かな自然環境、地域資源を効果的に活用し、地域内経済循環の視点を踏まえて施策に取り組んでいく。

【質問】

【答】

はくいし恵子の風だより

日本の食生活を
守った種子法

種子法は昭和27年に制定されました。戦中戦後、食糧難の時代を経験し、国民の食糧を確保するためには主要農作物の種子が大事であり、二度と国民を飢えさせないために國の責任として法律を制定したのです。法律では都道府県に対し、主要農作物である「米、麦、大豆」の優良な品種を決定するため、必要な

議会でも質問した「主要農作物種子法の廃止」の廃止を強く求めています。自然農法に取り組む人やリタイア後、無農薬の野菜作りに励む人がおられます。

私たちも日々口から食べる食物で体や心の健康を維持しています。高齢者は食が細くなると「もうそろそろだ」と言われます。食べることは生きることなのです。

そんなところに、9月議会で「主要農作物種子法の廃止」の廃止を得ました。米は日本の自給率が40%を切るなかで、100%の自給率を保っていますが、「主要農作物種子法」廃止の影響がどうなるのか、とても心配です。

「種子の品質は安定している」「多様なニーズに対応するため民間の力を借りる必要がある」「法律は民間との対等性を阻害している」というもので、大臣に委ねようとする意図理に付帯決議には、今までどおり地方交付税を確保すること、種子の海外流出を防ぐこと、特定の事

種子法が廃止



食の安心 安全が消える

しました。廃止の理由は「種子の品質は安定している」「多様なニーズに対応するため民間の力を借りる必要がある」「法律は民間との対等性を阻害している」というもので、大臣に委ねようとする意図理に付帯決議には、今までどおり地方交付税を確保すること、種子の海外流出を防ぐこと、特定の事

役割と担保する地方交付税が必ず確保されるのが、民間企業に種子が独占されることはないと、全く保証はないと言つてもいいと思います。

当分の間は、国も交付金の算定基礎に参入する約束をしていますし、まだ民間大手企業も数社しかいませんから、心配しないかもしません。しかし、交付金がいつまで続くかわかりません。いずれ種子が利益優

他にも様々な不安がある中、新潟県や埼玉県、兵庫県では種子法に変わる独自の条例を制定しました。また宮城県では今までの条例を改正して対応する検討を進めています。

島根県では、「島根県主要農作物種子事業実施要綱」を定めました。要綱はあくまでも内規であり、法的拘束力を持ちません。条例であれば議会の議決が必要であり、県内で適用される法律と言つていいのです。

</

